



# UNTERWEGS

Verband Reisender Kaufleute Oberösterreich

A-4020 Linz, Klimtweg 19, Tel.: 0680/2480476 e-mail: vrkoe@gmx.at Internet: www.vrkoe.at  
Bank: Raiffeisenlandesbank OÖ, KontoNr.: IBAN: AT56 3400 0000 0105 0061 BIC: RZOOAT2L  
Folge 3 / November 2021 / letzte Ausgabe

## Einladung zur Jahresabschlussfeier 2021 des VRKOÖ

Wir treffen uns am **Freitag, 03. Dezember 2021 um 12.00 Uhr**  
im Gasthaus „Zum Schiefen Apfelbaum“  
Hanuschstraße 26, 4020 Linz  
(gegenüber dem Wagner Jauregg Krankenhaus, Buslinie 41 und 43)

Wir werden wieder gemeinsam Mittagessen und  
ein paar gemütliche Stunden in lockerer Atmosphäre  
mit Kollegen und Freunden verbringen.

Der Vorstand freut sich auf Ihren/Euren Besuch.

Raimund Gstöttner	Ernst Hartl	KR Josef Prinz
Vizepräsident	Präsident	Vizepräsident

*Das Treffen findet unter zu diesem Zeitpunkt geltenden Corona-Maßnahmen statt.  
Bitte 3G-Nachweis und Maske mitnehmen.*

## Liebe Mitglieder und Freunde des VRK OÖ

Am 31.12.2021 endet nach beinahe 69 Jahren die Ära des VRK OÖ.

Bei der Generalversammlung am 28. Mai dieses Jahres, wurde der Antrag bzw. Beschluss zur Auflösung des Verbandes einstimmig angenommen.

Der Verband zeichnete sich in seiner Geschichte nicht nur als Standesvertretung der selbstständigen und angestellten Handelsvertreter aus, sondern war eine familiäre Gemeinschaft, wo Freundschaften entstanden sind und bei verschiedensten Veranstaltungen auch die Freizeit miteinander gestaltet wurde.

Mit der Aufrechterhaltung der Kontakte untereinander, kann der Verband auch nach offizieller Auflösung weiterbestehen.

In diesem Sinne wünsche ich allen Funktionären und Mitgliedern, sowie den beiden weiter bestehenden Landesverbänden Salzburg und Kärnten alles erdenklich Gute für die Zukunft.

Euer Präsident  
Ernst Hartl

### Präsidenten des VRKOÖ:

1953 bis 1956	abwechselnd Karl Koller und Sepp Lausenhammer
1956-1965	Hannes Hinterbuchner
1965-1969	Alfred Weigerstorfer
1969-1990	KR Karl Trnka
1990-1998	KR Josef Prinz
1998-2001	Franz Reiter
2001-2005	Raimund Gstöttner
2005-2021	Ernst Hartl

## 68 Jahre VRKOÖ im Rückblick

5.3.1953 wird der Verein „Verband Reisender Kaufleute“ angemeldet = Geburtsstunde des VRK – Landesverband Oberösterreich.

Aufbau der Sektionen Wels, Linz, Ried, Salzkammergut.

In die Gründerjahre des Landesverbandes Oberösterreich fallen die ersten Kinderweihnachtsfeiern mit kleinen Gästen aus dem Kinderdorf St. Isidor, das Organ „Der Reisende Kaufmann“ geht in Druck und erstmals trägt man die Forderung nach Aus- und Weiterbildung des Reisekaufmannes an die Leitung des VRK heran. Man gründet das „Höhere Fachseminar“, das mit einem Diplom abschließt. Das Schulwerk des VRK findet seinen Höhepunkt in der Privatschule für Verkaufstechnik und Verkaufspsychologie. In all den Jahren kommt auch die Geselligkeit unter Kollegen nicht zu kurz.

Es gibt die beliebten Sternfahrten, Exkursionen, Weihnachtsfeiern und als gesellschaftlichen Höhepunkt den jährlichen Ball der Reisenden Kaufleute.

Allmählich verändert sich auch die Altersstruktur: Aus Kindern werden Erwachsene, die Kinderweihnachtsfeiern werden in stimmungsvolle Abende im Advent umgewandelt.

Der vielzitierte Technikboom ändert auch Berufsbilder und Arbeitsmethoden. Stark betroffen ist auch der Reisekaufmann. Da tut der Meinungsaustausch unter Kollegen gut, man trifft sich im Landesverband OÖ.

Durch Pensionierungen hat sich auch das in den letzten Jahren geändert.

Ich wünsche allen Mitgliedern und Freunden, sowie den verbliebenen Landesverbänden eine gute Zukunft.

Martina Schwaighofer  
Landessekretärin

(Text aus der Chronik 50 Jahre VRKOÖ  
von KR Trnka)

## Ein Lebensabschnitt geht zu Ende - Rückblick eines Reisenden

Ich bin seit 1957 VRK Mitglied. Sepp Lausenhammer und Hannes Hinterbuchner waren damals Präsidenten.

Der Verband Reisender Kaufleute ist gegründet worden, weil der Beruf des Vertreters durch unseriöse Verkäufer einen schlechten Ruf hatte. Ursprünglich war eine kaufmännische Ausbildung bzw. Lehre Voraussetzung um VRK Mitglied zu werden.

Ich habe noch Lebensmittelkaufmann von 1950—1953 in Linz gelernt. Milch von der Milchkanne eingefüllt, Zucker etc. eingewogen. Manche Kunden haben noch aufschreiben lassen -Monatsrechnung. Die Vertreter die damals ins Geschäft kamen, waren von den Marken-Artikel wie Persil, Maggi, Unilever, Titze, Frank & Katreiner usw., alle gut gekleidet mit Anzug und Krawatte—das waren meine Vorbilder. Das möchte ich auch einmal werden.

Mit 22 Jahre bin ich dann als Springer zur Fa. Titze AG gekommen. Meine Aufgabe war, die Stammreisenden im Urlaub zu vertreten, vom Burgenland bis Vorarlberg. Sonntags mit Zug Anreise ins gebuchte Hotel, Firmen-PKW in der Garage oder beim Reisekollegen.

Nach 3 Jahren bekam ich ein eigenes Reisegebiet in OÖ.

Nach 6 Jahren wechselte ich zur Stadlauer Malzfabrik AG (Mautner Markhof), nach 35 Jahren ging ich in dieser Firma in Pension.

Ich bin bis heute VRK Mitglied, viele unvergessliche Aktivitäten habe ich mitgemacht und miterlebt.

Die Zeit und der Aussendienst hat sich verändert.

Ich wünsche allen verbliebenen Kollegen viel Gesundheit und schöne Stunden.

Mit kollegialen Grüßen,  
Raimund Gstöttner, Vizepräsident